

ALICANTE OBRERO

DIARIO DE LA TARDE

DEFENSOR DE LAS SOCIEDADES OBRERAS DE ALICANTE

10

REDACCION Y TALLERES

San Ildefonso, número 8

Horas de oficina: De diez a una y de cuatro a siete

10

centimos semanales

Comer mal

y vivir poco

La carrera de maestro, en España, es mortal de necesidad. No nos sorprende la triste nueva, que nos dan unas estadísticas que hablan de la «longevidad didascálica», frasescitas monisimas que se nos irá de la memoria tan fácilmente.

Es mortal de necesidad la carrera de maestro, á pesar de la buena vida que se pueden dar algunos con sus sueldos de 500 y 625 pesetas anuales, porque la longevidad medio de los pacienzudos profesores de instrucción primaria resulta de 37 años próximamente, meses más, meses menos. El 15 por 100 alcanzan la edad de 50 años y el 4 por 100 la de 60. De cada cien maestros, pues, unos cuatro llegan á sexagenarios, unos 15 á cincuentones y... «los demás á treinta y uno» es decir á treinta y siete.

Se sigue cumpliendo, pues, la ley fatal que pesa sobre los enaergados dei ntroducir la luz de la ilustración en las inteligencias sumidas en la obscuridad por la ignorancia. Si ahora no se comen los codos de la americana, por haberse convenido de que no alimentan los paños de Sabadell; si ahora pueden abrir el pecho á la esperanza con la buena voluntad que le demuestran los Gobiernos, que están dispuestos á protegerlos... más adelante; si ya cobran con cierta puntualidad sus haberes, sean de 500, sean de 625, sean de mayores sumas de pesetas, la Intrusa, la Parca fiera, la insaciable destructora de preciosas existencias, sigue acechando en España á los maestros de escuela. ¡Es partidaria del analfabetismo la «socia» de la guadaña!

La edad media á que llegan los maestros no invita á nadie, en verdad, á meterse á enseñar el silabario. Si volviera á nacer el maestro Ciruela, á fe que no se decidiría, no sabiendo leer, á poner escuela. ¡Esa multitud de bajas que cuestan las recias batallas contra la iguorancia, le quitan á cualquiera la gana de ingresar en los ejércitos de la cultura!

¿Qué sacan de su penosa labor los profesores de instrucción primaria?

Eso poco. Eso poquísimo. Comer mal, y vir poco... ¡morir tan joven como la dama de las Camelias! ¿Será que se matan por enseñar? Bien pudiese ser esa la causa de tan crecida mortalidad. Pero, que no se maten, porque se está viendo lo pcco que adelantan, con sus heroicos sacrificios...

CRÓNICA

LA GUERRA Y LAS ALAS

No maldigamos del progreso porque puede ser utilizado para el mal. La Humanidad no adelanta jamás en vano, y aunque á veces parezca que intenta retroceder ó que hace un alto doloroso en la marcha, siempre será para avauzar después con superior empuje.

Las jornadas son cortas y el camino es muy largo; pero no merecerá vivir quien no confie en la eficacia del progreso humano y quien no crea que está el más completo bien esperando á las criaturas en un quizás lejano, pero indudable fin. Fuera, si no, demasiado pesada la broma siniestra que viene corriendo la Humanidad sobre la tierra.

Por mano de los espíritus del mal se han trocado en auxiliares de la destrucción y del estrago los inventos más nobles y generosos. El hombre, que parecía haber conquistado al aire para borrar fronteras, se vale precisamente de esa conquista para sembrar á mansalva la muerte sobre el país extraño. La bíblica plaga del ángel exterminador toma ahora una realidad cruenta; y extiende sus iras implacables, no ya sobre los hijos primogénitos, sino sobre las familias enteras. Como si fuese un verdadero castigo de los cielos, la enorme espada flamígera pasa, blandiéndose veloz, sobre las ciudades victimarias.

Cruza el incendio y sangriento azote, y ha dejado la muerte debajo de su vuelo. Un ansia de crímenes vulgares ha inspirado á esos horribles profanadores de la aviación. Luego, desde que se hizo entretenimiento principesco el de marcar con un signo de ruina, desde aeronaves de juguete, los más gloriosos monumentos, el más feroz, erostratismo dejó de ser platónico para tomar, á veces, una inconcebible realidad.

No fué sólo Inglaterra que, recordando al famoso incendiario del Parlamento, pidió represalias para el nuevo Guy. No fué Francia solamente la agobiada por amenaza constante de los aires. La misma Italia, que, desde que entró en la guerra, veía indemne su territorio, acabó también por sufrir esos ataques de lo alto, contra los que no vale previsión ni defensa.

Por cierto, que una de las bombas mortíferas, arrojadas sobre la insigne Rávena, cayó sobre el egregio templo donde reposa el Dante. ¿Qué nuevo y más tremendo infierno evocaría el divino cantor ante estos refinamientos monstruosos? ¡Oh, cólera extraña la

de esos héroes de maldad, que así vierten su fuego encima de los vivos inermes y de los muertos, que, al cabo de los siglos, no descansan en paz!

Saña inútil y absurda. Ellos podrán destruir el sepulcro del Dante, pero no el espíritu de su raza. Ellos podrán si irrumpen en Lisboa, arrojar sus máquinas infernales sobre las tumbas venerandas del monasterio de los Jerónimos, pero no ahogarán su aliento perdurable. Diéramos aun por cierto que las armas germanas se enseñoreasen de los países latinos. Y al cabo de cierto poco tiempo, los vencidos, los sometidos, serían quienes entraran como triunfadores.

Cuando Roma conquistó á Grecia, fué, sin embargo, Roma la conquistada por el arte y por la cultura de Grecia. Bajaron á las tierras latinas con ímpetu de salud y conmoción de terremoto las hordas bárbaras del Norte, y sobre las ruinas del imperio romano quedaron su derecho y sus usos, y la fuerza de sus legisladores, y el genio de sus poetas.

Más de cien veces ha repetido la Historia el inmortal ejemplo. Destruyan á su placer los hombres del Septentrion templos y museos, palacios y humildes viviendas ciudadanas. Arrasen las urbes y las aldeas. Asesinen á todos los moradores de la tierra enemiga. Pero esa misma tierra vengará á sus muertos é impondrá su ley á los recientes moradores.

Y los que vencen se sentirán tan con el alma de los vencidos, que podrán maldecir de sus armas inútiles, y ellos también levantarán su espíritu para avanzar, purificados, por caminos de luz.

PEDRO DE RÉPIDE

Grata excursión

Cuando agobiados por el diario luchar tenemos la suerte de poder huir del bullicio de las gentes para visitar alguno de esos pueblecillos apacibles y tranquilos, donde la quietud, el silencio y el recogimiento hablan de paz solariega y de dichas y bienandanzas, solo por los lugareños sentidas, el espíritu fatigado y rendido recobra su peculiar optimismo, afianzándose con más fuerza que nunca á la grata esperanza de lo porvenir, y se rehabilita ante sus propios ojos de los desfallecimientos que el batallar por el mundo de las ideas trae consigo, predisponiéndose á luchar con más ahinco y valentía, si cabe, por la escabrosa senda de una existencia penosa y difícil.

¡Pobre espíritu! ¿Qué sería de tí sin

que abrieras en tu paso por la vida humana, un parentesis que aunque breve, te dejará mirar al pasado, al presente y al porvenir?

Sin ello serías un instrumento ciego movido por el ininterrumpible factor tiempo.

Mucho tiempo hace que yo anhela vivamente, (¿por qué no confesarlo?) tener ocasión de poder visitar algunos pueblos de esta provincia, donde numerosos y queridos amigos, compañeros y correligionarios, instabanme con frecuencia para que abandonando mis habituales tareas, dedicara unos días á visitarles.

Yo, hijo natural de las montañas y de los bosques, prefiero un paseo por el campo siempre sublime y magestuoso, á disfrutar de las mayores diversiones mundanales.

¡Enseñan tanto los montes y los campos!

Figuraos, pues, caros y estimados lectores con cuánta satisfacción y regocijo no emprenderia yo el viaje, cuando me ví en la estación y oía que el agudo silbido de la entonces queda (no siempre ha de ser rauda) pero grunona locomotora, anunciaba la próxima partida.

¿Para qué describir las emociones del viaje? Elio fuera pueril é inocente, pues pocos lectores habrá que no conozcan los efectos que pueden producir en el ánimo del viajero, los campos estériles y sedientos de Elche, con sus palmeras esbeltas y atrevidas; los montes sin vegetación y polvorientos de las inmediaciones de Aspe, las fértiles huertas de Novelda, los viñedos, almendrales y olivares de Monóvar, Elda, Petrel, Villena y otros pueblos y las abruptas y enyestas montañas de Sax; el aduar marroquí alicantino.

Todas estas cosas que el viajero presencia desde las empañadas ventanillas de un tren que exaspera con su parsimonia, ó desde la aristocrática berlina de cualquier coche desvencijado y crujidor, son de todos conocidas y la impresión que en el ánimo de quien viaja, producen es tan distinta y diferente unas veces de otras, como estados de ánimo puedan existir en el hombre por efectos de los agentes externos y de las evoluciones de la psiquis, que creemos ocioso, por no decir imposible el narrarlo.

Por eso pues, si un campo ameno y florido que pueda rivalizar con el más aristocrático vergel, se le asemeja á un árido desierto, á quien en el corazón lleva clavada la espina de la desesperación y del pesimismo, ¿para qué esforzarme en pretender demostrar las

múltiples bellezas y atracciones que para mí tenían aquellos campos y montículos, barrancos y pendientes sinuosas, declives y cimas profundas, pequeñas y risueñas praderas, cimas agrestes é ingénitas.

Mi corazón rebotaba alegría, y ello me bastaba para que los campos arcillosos se me parecieran amplias sabanas de azucenas, y bermejas amapolas lo que solo eran puñados de tierra de color granate, de esa tierra anunciadora de los grandes yacimientos de piedra para la fabricación de alabastro y yeso.

En Elche y Aspe, estimados amigos y compañeros nos recibieron con la afabilidad que en ellos es peculiar, hasta el punto de hacerse acreedores a mi más impercedero agradecimiento por tanta afabilidad como para con nosotros tuvieron.

La clase obrera de Aspe está de enhorabuena.

Los agricultores, esos modestos obreros del campo, se están organizando en una sociedad que por su carácter especial, tienda a conquistar para todos sus afiliados, los derechos que hoy se les niega injustamente.

El entusiasmo que existe entre los obreros del campo, por acrecentar cada día más el amor a la asociación, hace que se hayan congregado en muy breves semanas, y en torno de la bandera de «Los Convencidos», más de cuatrocientos trabajadores del campo.

También en Sax, Villena, Elda y otros pueblos más, tuvimos la grata ocasión de poder apreciar los trabajos que realizan modestos y anónimos pero valientes camaradas que se sacrifican por sus semejantes en aras de los sacrosantos ideales de redención proletaria.

«La Guía del Obrero», sociedad también de agricultores de Sax, también recientemente constituida legalmente, en el escaso tiempo de existencia con que cuenta, está mereciendo unánimes alabanzas por sus eficacísimas gestiones en defensa de los sacratísimos derechos del paria del campo.

Durante el viaje y como una de las principales finalidades del mismo, visitamos el pueblo de Elda, donde tantos y tan queridos amigos y camaradas tenemos, con el fin de girar una visita de información al Manicomio ó Casa de Salud, que en dicho pueblo existe, lo que nos dará motivo para escribir una segunda parte de esta información y tantos cuantos artículos fuesen necesarios, hasta conseguir que las autoridades competentes se den cuenta del horrendo crimen que con seres tan dignos de todo género de consideraciones, se está cometiendo en dicha Casa de Salud.

Ahora, solo me resta reiterar mi más profundo agradecimiento a los compañeros y distinguidos amigos Alenda, Botella, Cremades y tantos otros de Aspe; Villalta y Fernández, de Monovar; Gil y otros de Sax; Martínez, Hernández, Maruenda y varios más, de Villena; el concejal D. Manuel Vera y el director de «El Reformista», D. Manuel Maestre, González, Santa, Cremades y otros infinitos más de Elda, y

por cuantos nos han distinguido con sus atenciones que agradecemos ó nos han ayudado en la labor que llevábamos la misión de realizar, para todos nuestra gratitud y frases de aliento para que no desfallezcan en la marcha emprendida, en defensa de los derechos del pueblo.

FRAY-FELIU

Sucesos

UN VALIENTE

María Bosch Izquierdo, de 25 años, ha comparecido en la Inspección de Vigilancia, manifestando que sin mediar palabra alguna fué maltratada de obra por un individuo que no sabe como se llama de nombre, pero de apodo es el «Versador». El hecho ocurrió en el establecimiento denominado «La Bola de Oro», en el camino de la Estación de Murcia.

ESCANDALOSAS

Salvadora Martínez, domiciliada en la calle de Pizarro, número 4, se presentó en la morada de Dolores García Núñez, insultándola y promoviéndose un fuerte escándalo. Al ser interrogada por un funcionario del Cuerpo de Vigilancia, la primera se dió a la fuga, y la Dolores fué presentada en dicha Inspección.

ROBO?

Juan Sánchez Candela, de 19 años, administrador del despacho auxiliar de «La Mundial», sociedad de socorros mútuos, ha comparecido en la Inspección de Vigilancia, manifestando que, encontrándose en el despacho se le hizo entrega por el ordinario de Novelda, Joaquín Mira, la cantidad de 157'85 pesetas, importe de una liquidación perteneciente a dicho pueblo, cuya cantidad dejó encima de la mesa del despacho. Que a poco se presenta en la ventanilla para hacer otra entrega y al ir el compareciente a la citada mesa se encontró con la falta de las 157'85 pesetas, sospechando se las llevara un tal Emilio, que se dedica a la recogida de papeles y tiene entrada en el despacho desde hace dos años.

Se ordenó a dos funcionarios de dicho Cuerpo practicasen diligencias, las cuales dieron con el domicilio del Emilio Martínez Sánchez, de 45 años, el que les hizo entrega de las 157'85 pesetas que tenía envueltas en un pedazo de periódico.

Teatros y cines

SALON MODERNO

Esta noche se exhibirán las películas «El pequeño vagabundo», comedia en una parte; «Del cielo a las tinieblas», drama de emocionantes aventuras en tres partes; «Goutran compra un perro policía», cómica.

TEATRO NUEVO

Para esta noche se anuncian las películas «Protección oculta», drama en cuatro partes; «Un idilio en las cañas», del natural; «Un coleccionista tenaz», cómica.

CINE-SPORT

Esta noche se estrenará el sainete en un acto «La casa de huéspedes», completando el programa «Las campanadas» y en la sección última «La casa de huéspedes» y «Rosa».

Como viene, y sin quitar coma, damos publicidad a estas cuartillas, por complacer a su autor, ya que a nosotros poco nos importan estos «saltitos» de los políticos.

Mi opinión

Antes de darla he de sentar por base que al cojer la pluma no es mi ánimo atacar ideas, provocar campanas que por mi parte dejaría en saco roto, ni destruir convencionalismos, mucho menos combatir personas que me merecen el respeto mútuo que todos nos debemos merecer, aunque ellas en algunos casos se olviden de punto tan esencial; el fin que me propongo sencillamente es hacer pública la opinión que como políticos me merecen.

Nadie les quita valor a las adquisiciones que en estos días ha hecho el partido maurista, si bien éste a mi concepto lo veo más en la cantidad que en la calidad, sin que la primera sea abrumadora ni falte en su totalidad.

Don Leandro Nogueras, su débil política la hizo en las huestes republicanas, luego se pasó a las del Sr. Dato acatando en todas sus bases el programa que las encauzaba, que el hecho es cierto, bien claramente está demostrado en las exhibiciones políticas que en estas filas ha hecho recientemente y por si no fuese bastante, su firma entre las muchas que agasajaron a un distinguido y honrado político de Alicante.

Don Ramón Campos, sólo me limito a decir de este señor, que no son las razones políticas las que le han obligado a pasarse con sus bagajes al campo maurista, por que armas tendrá pocas, sino algo de índole particular y que no sé por que se ha empeñado en mezclarlo con la política; bueno, cualquiera que se honre con su amistad, verá que este es el carácter suyo; y con todos los respetos que me merece me permito preguntarle: ¿el señor Torrejón no es profesional de usted? Si. Pues entonces como se ha dicho el señor Campos que no se dejaría dirigir políticamente por ningún compañero suyo?

Don Antonio Chorro, la forma empleada para marcharse de un sitio a otro muy digna y en concordancia con la caballeridad que todos admiramos en él, el motivo para su cambio de posición, muy detestable, muy pobre, falto de lógica y es de extrañar en gran manera esto en el Chorro por cuanto me consta que no admite el «Servilismo».

Don Ramón Ferrer, el «consecuente político», como le llama un importante diario local de mi mayor respeto y consideración, claro que no me asusta este título que le dan porque sé que para ello no se ha tenido en cuenta el precedente como tal sino los lazos de amistad que si fuera «amor» diría «que lo atropella todo», pero yo puedo asegurar que no ha sido nunca político, ni lo es, puede que en lo sucesivo lo sea, no lo dudo, aunque no le reconozca cualidades para ello, y puede que quiera con esta su pública significación herir susceptibilidades en venganza de algo que se ha empeñado en llamar mala acción y que en su fuero interno seguro estoy no ha de creerlo así y justificar de esta forma lo que no tiene justificación, y es que este seño

intimo de su tocayo, se tiene por listo y hay que concederle de vez en cuando con el desprecio la autorización a sus «pifias».

Don Manuel Lopez Rodrigo, «Manolico» como le llaman sus convecinos, tiene la monomanía de creerse hombre de astucia y necesario para las grandes luchas, ¡que fatalidad señores! mucho podría decir, pero para qué, quien no conocerá a este buen señor. Todos sus amigos políticos que en las presentes líneas mencionó, me dan lástima de ver que su voluntad la tienen monopolizada, este que ni aún esto puede decir es el único que me causa risa.

UN POLITICO

NOTICIAS

La Tesorería de Hacienda de esta provincia ha señalado las fechas para hacer efectivos los haberes correspondientes para el mes de Abril, de la siguiente forma: Día 1º los preceptores del Montepío Civil, inválidos y remunerarios; día 2 retirados y cruces y 3 y 6, los que dejarán de hacerlo en las fechas indicadas.

En las oficinas de Ayuntamiento de Petrel ha quedado expuesto el reparto vecinal de consumos para el año corriente.

Han terminado totalmente las obras de pavimentación de la calle de Altamira.

COMPANEROS.—Un obrero como vosotros tiene un modesto taller de relojería. ¿Queréis ayudarlo? En cambio os compondrá vuestro reloj a mitad de precio, garantizando los trabajos.

Villavieja, 73, bajo.

La «Gaceta» anuncia que el Gobierno inglés ha prohibido la importación de frutas en latas y botellas, en conservas y secas.

LECHE SIN ADULTERAR

El acreditado industrial, nuestro particular amigo don Antonio Verdú, ha abierto al público un elegante establecimiento dedicado a la venta de leche.

Dadas las simpatías que en Alicante cuenta tan querido amigo, le auguramos pingües beneficios en el negocio a que se ha dedicado.

Venta de leche en el establecimiento y a domicilio.

San Fernando 26. (Frente al Hotel Victoria.)

Ha sido nombrado profesor de caligrafía de las Escuelas Normales de Alicante, don Eduardo Fajardo.

La administración principal de Correos de esta capital anuncia la subasta para el transporte de la correspondencia en carruaje de cuatro ruedas desde estas oficinas a las de Callosa de Ensarriá y su estación férrea.

SE VENDE.—Una estantería de bar en buen uso con mármoles y cristales. Razon carpintería de la calle de San Juan que 16 (Provincia).

Nuestro querido amigo el maestro Paco Sánchez ha sido nombrado director del Orfeon, cargo que ejercerá durante las ausencias del maestro don Luis Torregrosa.

La escuela profesional de Comercio de esta capital, anuncia la matrícula para los exámenes ordinarios de la enseñanza no oficial del presente curso.

Joven español cambiaría conversación con francés de nacionalidad, para practicar la enseñanza de estas lenguas por el procedimiento mutuo. Dirigirse a esta redacción.

SE VENDEN dos mulos jóvenes y en perfecto estado. Darán razón: Infanta, núm. 23, principal, Alicante.

Copiamos de «Heraldo de Alicante»: «La nota oficiosa que la empresa Robles-«Minuto» nos remitió y publicamos el pasado viernes, y en lo que la citada empresa declaraba que no tenía participación alguna en las gestiones hechas para la citada corrida que quedaba sin efecto, parece ser que ha producido cierta alarma, especialmente entre las personas que tienen adquiridas acciones para la intentada fiesta taurina.

SE VENDE una bodega con todos los enseres, situada en la carretera de San Vicente, 25, derecha.

Darán razón en esta Redacción. Hemos tenido el gusto de estrechar la mano de nuestro querido amigo el ilustre escritor don Pedro de Répide. Permanecerá unos días entre nosotros.

La junta municipal del Censo Electoral, ha remitido á este Gobierno civil una relación de los adjuntos nombrados para las próximas elecciones de diputados á Cortes.

¿Quereis componer vuestro reloj bien y económicamente? Llevadlo al taller de Victoriano Arques, Sagasta, 65, planta baja.

Hemos recibido la visita de nuestro colega «Reivindicación», semanario que se publica en Barcelona. Queda establecido el cambio.

Después de permanecer unos días en Alicante, esta mañana ha salido para Madrid, el director de «España Nueva», señor Blanco Soria.

SE VENDEN dos mulos jóvenes y en perfecto estado. Darán razón: Infanta, núm. 23, principal, Alicante.

Copiamos de «Heraldo de Alicante»:

«La nota oficiosa que la empresa Robles-«Minuto» nos remitió y publicamos el pasado viernes, y en lo que la citada empresa declaraba que no tenía participación alguna en las gestiones hechas para la citada corrida que quedaba sin efecto, parece ser que ha producido cierta alarma, especialmente entre las personas que tienen adquiridas acciones para la intentada fiesta taurina.

Hemos oido comentarios distintos sobre este particular y no podemos sustraernos á emitir nuestra modesta opinión, basándonos en el prestigioso nombre de la entidad que media en este asunto que se hace enojoso desgraciadamente.

Nosotros opinamos, que esos temores que abrigan algunos de los que poseen acciones ó localidades para la frustrada corrida, son completamente infundados, porque el Circulo Mercantil de Alicante, sabrá demostrar una vez más, que los prestigios que disfruta son merecidísimos.

Y por hoy, nada más.

Información general

EL RELATO DE UN NAUFRAGO Valencia.—Fechada en Santos el 6 del actual, se ha recibido en Enguera una carta del vecino de dicho pueblo Alfredo Garrigós, que viajaba en el «Príncipe de Asturias».

DOS BUENAS MARCAS Huelva.—Ha sido descubierto á bordo del vapor bilbaino «Arráiz» un importante contrabando de tabaco. Consiste en 471 libras de picadura Gener y 2.496 cigarrós de Henry.

SOLDADO SUICIDA Cartagena.—En el cuartel de Guardias de arsenales se suicidó el soldado de infantería de marina Rafael Parnier.

Para conseguir su propósito se arrojó al patio desde una ventana del tercer piso.

Conducido al hospital en estado agónico, falleció á poco de ingresar.

PASTA PARA PAPEL La Coruña.—Una importante Compañía española se propone establecer una fábrica en la villa de Cesures, para confección de pasta para papel.

La energía de la maquinaria será eléctrica y la proporcionará la fábrica de Cuntis.

Las obras empezarán muy pronto.

ELECTROCUTADO San Sebastian.—En Villafranca el Damián Ráfio, que estaba reparando una línea eléctrica de la Fábrica de Construcciones Metálicas, sufrió una

fuerte descarga que lo mató en el acto.

DE POLITICA Madrid.—Romanones, sigue ocupándose de las cuestiones electorales. Ha telegrafiado al conde de Sagasta considerándolo fuera del partido liberal.

Se esperan sorpresas en la proclamación de candidatos.

De la guerra europea

DESAPARECIDO Paris.—Según telegrama de Niza al «New-York Herald», se confirma que entre las víctimas se cuenta al príncipe persa Bahram, que había anunciado su embarque en el «Sussex», y cuya familia, actualmente en Niza, no ha recibido contestación á los telegramas enviados con urgencia á Londres preguntando por él.

LA SE UNDA REUNION Paris.—La conferencia de los aliados se reunió en sesión esta tarde, á las tres.

Los delegados se dividieron en Comisiones para estudiar asuntos de la competencia respectiva y examinaron los estaban fijados en la orden del día.

A las cinco y media, seeron del ministerio de Negocios Extranjeros los representantes de las potencias aliadas.

Mañana se celebrará otra sesión.

Carnet del viajero

Ferrocarril de M. Z. A. Correo Madrid: Sale de Alicante á las 20 horas. Llega á las 8. Tren mixto: Sale a las 22. Llega á las 6:45.—Correo Andalúz: Sale á las 14:30. Llega á las 12:38. Corto de Almansa: Sale á las 17:40. Llega á las 21:05.

Ferrocarriles Andaluces. Tren mixto de Murcia y Torrevieja. Sale de Alicante á las 6:30. Llegada á las 10.—Tren correo: Sale de Alicante á las 4:5. Llega á las 11:55.—Tren corto: Sale de Alicante á las 4.—Tren mercancías á Zúñiga y Torrevieja: Sale de Alicante á las 4:50.—Tren corto de Eliche: Sale de Alicante á las 13.

Línea de la Marina. Sale de Alicante á las 10:44. En trada á las 15:35.—Llegada a Denia á las 14:15. Salida á las 11:45. Servicio de automóvil Hotel Victoria. Sale de Alicante á las 14:30. Llegada á las 9:30.—Salida de Alcoy á las 6:30. Llegada á las 9:30.

Servicio de diligencias. Posada de Baizets: Para Santapola, á las 9:30. Para Agost y Bbot á las 14.—Posada de «La Unión»: Para Reñeu á las 13.—Para Alcoy á las 12:50.—Para Aguas, á las 13.—Para Santapola á las 14.—Automóvil: Para Ibi á las 14.—Para Jijona á las 15:50.

80 Las Deshonradas

Las señoras estaban conmovidas, estupefactas y la niña viendo á todos, empezó también á chillar.

Por fin Raimunda balbuceó con acento sofocado:

—Lee, Celso, lee lo todo.

El joven, venciendo su emoción, obedeció.

El artículo llevaba por encabezamiento estas palabras: «Descubrimiento macabro».

Hacia días que dos inquilinos de la casa número... de vía Venti Settembre, se mostraban vivamente preocupados porque no habían visto salir de su piso entresuelo á la señora Clelia Monticelli, una vieja soltera conocida en todo el barrio por su inagotable caridad y buenos sentimientos, y tampoco á la sirvienta que tenía consigo, que era tan querida por todos como su ama.

Las dos mujeres acostumbaban ir por la mañana temprano á misa, y la señora Clelia salía también por la tarde, volviendo al anochecer.

Los vecinos hacían comentarios, pensando en una desgracia.

Llamaron repetidas veces á la puerta, pero

Folleín de ALICANTE OBRERO 77

Después pareció resignarse y desde aquel día no volvió á preguntar por su marido.

A Celso le parecía imposible tanta resignación.

Estaba seguro que Antonia meditaba alguna cosa.

Pero no se inquietaba pensando que estaba bien vigilada.

Entretanto él pasaba horas encantadoras con su madre y su niño adorado que le llamaba papá pues empezaba á hablar.

Además, desde que vivía cerca de Maria, Celso se preguntaba cómo había preferido á aquella noble y delicada muchacha, todo lealtad y sentimiento, la artificiosa Antonia, llena de maldad é hipocresía.

Y al mismo tiempo que odiaba á ésta, su corazón se inclinaba hacia la ahijada de su madre.

Pero Celso era demasiado honrado para descubrir el misterio de su corazón; el deber hablaba en él con voz inexorable. Había jurado dedicar su vida á la niña y á su madre que tanto había sufrido por él y encerraría en su ánimo toda aspiración.

María por su parte, se sentía muy feliz

ALMACEN DE CALZADO LA LUCENTINA

ASCENSION ARACIL

Grandes liquidaciones en existencias inmensas de calzados americanos última novedad. Calzados ingleses, alemanes, franceses, lo más chic de la elegancia y última creación de la moda universal. Calzados del país de las acreditadas fábricas de Mallorca, Palma, Barcelona, Valencia, Bilbao, Madrid y Braa de Aragón. Visitar LA LUCENTINA antes que otra casa en el ramo de zapatería. Ojo, no equivocarse. Desde lo más económico hasta lo más elegante. Exposición permanente y de todo lujo en sus calzados. Especialidad en lo más nuevo y corriente: LA LUCENTINA. Calzado de lujo. Esta casa por su gusto en el pedido de calzado y con los catálogos y muestrarios más nuevos a la vista, hace sus compras con un surtido tan variado completo, que el gusto más delicado encuentra los calzados que desea.—Entrada libre.—No confundirse: esta casa no tiene sucursales.—Plaza de Isabel II, núm. 27 y Sagasta, núm. 17.—ALICANTE.

Escuela Modelo

CALDERON DE LA BARCA

Grandes reformas.—Hermosos patios.—Salones ventilados.—Enseñanza moderna.—Francés.—Dibujo.—Gimnasia.

PRECIOS ECONOMICOS

CLASES DE NOCHE

Visitar á cualquier hora la ESCUELA MODELO y os convencereis de que no hay otra en Alicante que reuna tan recomendables condiciones.

Impresos

En la imprenta de este periódico se confeccionan toda clase de trabajos tipográficos, como folletos, periódicos, estados para oficinas y particulares, libros talonarios, memorandums, etcétera, con perfección, prontitud y economía.

Calle San Ildefonso, número 8.

J. Acevedo

Gran surtido en sombreros y gorras para caballeros.

Ultimas novedades en sombreros

PRECIO FIJO

Altamira, 12 (antes Princesa)

Corresponsales

Para los pueblos de la provincia se desean personas con buenas referencias para que se encargen de la corresponsalia de este periódico.

Los que lo deseen pueden dirigirse á nuestras oficinas, San Ildefonso, 8.—Alicante.

Josela Llorca

Modista

Enseñanza completa á precios módicos. Confección perfecta con arreglo á los últimos figurines.

Calle de Riego, núm. 6.—Alicante



ELIXIR CALLOL

GUSTO AGRADABLE
EFECTO RAPIDO

Formula Aprobada en 1897 por la REAL ACADEMIA DE MEDICINA para combatir la NEURASTENIA, ANEMIA y DEBILIDAD GENERAL

Acelera Convalecencias
Venta farm. y drog. Aumenta el Apetito

Pidanse prospectos a Callol-Barcelona

Obreros: Leed y propagad

ALICANTE OBRERO

Joseta Grau

Profesora en partos

Academia preparatoria completa para la carrera de comadrona, con arreglo al último plan de estudio. San Vicente, núm. 61.—Alicante.

Lana

Se compra lana usada, á 1'50 y á 2'50 pesetas kilo. Calle Santos Médicos, número, 2 Alicante

Se vende

por ausentarse su dueño, un acreditado establecimiento de bollería y panadería. Para informes en esta redacción.

Concepción Baeza

PROFESORA EN PARTOS

Comadrona que fué de la Beneficencia.—Asistencia de partos á domicilio.—Academia preparatoria para la carrera de matronas.—Hospedaje para embarazadas.—Carretera de San Vicente, número, 33, piso primero.

Casa Ayala

GRAN ALMACEN DE MUSICA

Se alquilan pianos desde cinco pesetas al mes en adelante. Plaza del Abad Penalva.

Encuadernaciones

de todas clases económicas.—Plaza del Carmen, 4, 2.º, derecha y en esta imprenta se reciben los avisos.

TIPOGRAFIA OBRERA

San Ildefonso, 8.

viendo a su madrina contenta y pudiendo vivir al lado de Celso, no deseaba otra cosa. Ninguna esperanza brillaba en su corazón, pero sentía la delicia de vivir en aquella soledad, no echando de menos los placeres y el ruido de la ciudad.

Una noche se encontraban todos reunidos en el comedor. La condesa Irene, que no faltaba á esas reuniones, tenía en sus rodillas á la pequeña Emiliana, que adoraba.

Raimunda y Maria bordaban, y la señora Gervasia hacia crochet, mientras que Celso leía en voz alta los periódicos que enviaban á la condesa.

Era un cuadro de familia encantador.

De repente Celso sofocó un grito, dejando caer el periódico que tenía en las manos.

—¿Qué te pasa?—preguntó vivamente Raimunda mientras que Maria recogía el diario.

Celso, sobreponiéndose á su emoción, dijo:

—No es nada una noticia política que me ha sorprendido.

—¿Qué noticia es esa?—preguntó la condesa.

Pero Celso apareció tan agitado, que la noble señora no insistió.

Pero Raimunda no supo contenerse.

—Vamos, vamos,—dijo,—comuniquen esa importante noticia. Lee tú, Maria.

—No, no,—interrumpió precipitadamente Celso, arrebatando el periódico de las manos á la joven.

—Entonces es algo mucho más importante que política,—exclamó Raimunda,—y me parece Celso, haces mal en ocultárnoslo.

Raimunda se sorprendió viendo los ojos de su hijo humedecidos.

—Pero bien madre mía,—dijo éste,—la noticia es tan grave y dolorosa que no tardarás en ser informada por los pocos amigos que saben nuestro paradero.

—Estoy segura,—interrumpió Raimunda,—que se refiere esa noticia al barón y á Daría.

—No,—contestó gravemente Celso,—se trata de la pobre señorita Clelia.

Esta vez también Maria dió un grito de dolor mientras que Raimunda acercándose á su hijo, le decía:

—¿Perc, que ha sucedido? ¡Dios mio, habla!

—Ha sido asesinada.

A estas palabras siguió un silencio agubre, lágrimas y sollozos.

ALICANTE OBRERO

DIARIO DE LA TARDE

BOLETIN DE SUSCRIPCION

Don
que habita en la calle
se suscribe á ALICANTE OBRERO, número

Los que desean suscribirse pueden llenar este boletín y entregarlo á nuestros repartidores 6 en esta Administración, San Ildefonso, número 8.